

KLEINE ZEITUNG PRÄSENTIERT

sparkasse
IST DABEI!

WAS MACHEN MOONBOOTICA AM
10.10. IN DER STADTHALLE GRAZ?

300 Euro vom Land für Eltern von Zwillingen

Ab 2015 können die Steirer bei Mehrlingsgeburten um eine Unterstützung ansuchen.

GRAZ. Wenn die FPÖ die SPÖ mit Lob überhäuft, muss etwas passiert sein. Ist es auch, am Donnerstag hat die Landesregierung eine neue Unterstützung für Eltern von Mehrlingen (Zwillinge, Drillinge etc.) beschlossen. Die Initiative dazu kam vom blauen Familiensprecher Anton Kogler, der rote Landesrat Michael Schickhofer griff sie auf und reservierte 60.000 Euro im Budget.

Damit sollen ab 2015 Eltern von Zwillingen mit 300 Euro und bei Drillingen mit 600 Euro unterstützt werden. Für jedes weitere Mehrlingskind gibt es 300 Euro. Die Förderung beantragen kann nur ein Elternteil

(beziehungsweise Erziehungsberechtigter), der Anspruch auf die Familienbeihilfe hat und der mit den Kindern den Hauptwohnsitz in der Steiermark hat.

Im Vorjahr registrierte man in der Steiermark 166 Mehrlingsgeburten (340 Kinder), 158 Mal kamen Zwillinge und acht Mal Drillinge zur Welt. Das ist ein Spitzenwert im Vergleich zu den Vorjahren. Vierlinge gab es hierzulande seit den 1980er-Jahren nicht mehr. Indes gibt es auf Bundesebene laut Büro von Ministerin Sophie Karmasin generell einen Mehrkindzuschlag. Konkret: Ab dem dritten Kind erhält man 240 Euro zur Familienbeihilfe. **T. ROSSACHER**

Feuer

Russland-Embargo trifft nun auch die steirischen Schweine-mäster. Erhofftes Preishoch blieb aus, derzeit, so die Bauern, bleibe ihnen bei jedem verkauften Schwein ein Minus von 15 Euro.

BERND HECKE

Das „Russland-Embargo“ setzt immer mehr Branchen und immer mehr landwirtschaftlichen Betrieben zu. Nach dem Aufschrei der Apfelbauern, deren Absatzzahlen bereits absackten, ist nun offenbar auch bei den 7100 steirischen Schweine-mästern Feuer am Dach.

„Wir spüren das Russland-Embargo kräftig“, sagt Kurt Tauschmann, Obmann der Vermarktungsgemeinschaft „Styriabrid“. Eigentlich war man zu Beginn des Jahres in Sachen Preisentwicklung optimistisch: „Nicht nur in Österreich, vor allem in Deutschland sind ja die Stückzahlen zurückgegangen. Und wir hängen ja stark am deutschen Preis.“ Durch die anhebende Ukraine-Krise und Diskussionen um Russland-Sanktionen sei die für Sommer erwartete positive Preisentwicklung ausgeblieben.

Jetzt, wo Exporte in Putins Reich schwächeln, verfällt der Preis. Tauschmann: „Auch wenn wir relativ geringe Mengen nach Russland exportieren, spüren wir die Auswirkungen.“ Gestern ist der Kilo-(Basis-)Preis um weitere fünf Cent auf 1,47 Euro gesunken. Seit Embargo-Beginn ist der Preis um 15 Prozent abgerutscht, sagt Landwirtschaftskammer-Präsident Franz Titschenbacher: „Seit Februar verlieren unsere Schweinebauern pro Woche eine Million Euro. Aktuell zahlen sie pro Schwein 15 Euro dazu. Das ist existenzbedrohend.“

Die Kammer appelliert daher an die Konsumenten, aber vor allem an Gastronomie und Groß-

am Dach für Schweinebauern

„Seit Februar verlieren die steirischen Schweinebauern pro Woche eine Million Euro. Das ist existenzbedrohend.“

Franz Titschenbacher, Landwirtschaftskammer



Mäster zahlen angesichts der Preise im Keller derzeit pro Schwein 15 Euro drauf, sagt die Landwirtschaftskammer
WEINGARTNER

küchen, vermehrt zu heimischem Schweinefleisch zu greifen.

„Styriabrid“-Obmann Tauschmann hofft, dass der Landwirtschaftsminister Andrä Rupprechter nicht länger nur von „neuen Märkten“ redet: „Wir können Krisen überstehen, aber jetzt muss bald etwas passieren.“

KLEINE ZEITUNG PRÄSENTIERT



Die Bühne bebt, und das mitten in Graz: „i love ibiza“ ist zurück aus der Sommerpause

JACK COLEMAN

„i love ibiza“ ist zurück!

Der Sommer ist zwar vorbei, aber deshalb darf es ruhig noch einmal richtig heiß werden: Nach der Sommerpause ist das Nummer-Eins-House-Clubbing „i love ibiza“ powered by Corona wieder zurück und bringt am 20. September ab 22 Uhr Balearenstimmung in den Grazer Dom im Berg. Es warten Beat2Beast (Pacha Ibiza), zwei Djanas aus Spanien

live on Decks, eine unglaubliche Bühnenshow von Artisten und Travestie-Künstlern sowie Akrobaten, welche das feierlaunige Publikum zum Schwitzen bringen werden.

TICKETS: Ö-Ticket, ticketgarden.com, Sparkasse sowie bei



Sattler Optik Murgasse.
INFO: www.jack-coleman.com und www.facebook.com/iloveibiza.official

ANZEIGE

SPARKASSE
Was zählt, sind die Menschen.

Jetzt
**PENSIONS
LÜCKE**
schließen.

Gratis-
Handy-Signatur
in jeder
Sparkasse.

Staatliches Pensionskonto einsehen.
Gemeinsam finden wir die passende Vorsorge.

Seit 1. Jänner 2014 gibt es das neue staatliche Pensionskonto. Es zeigt Ihnen Ihre bisherigen Versicherungszeiten und die Höhe Ihrer Pension zum aktuellen Zeitpunkt. Kommen Sie zu uns, wir sagen Ihnen, wie groß Ihre Pensionslücke ist. Denn nur im persönlichen Gespräch können wir auf Ihre Wünsche und Bedürfnisse eingehen und das passende Vorsorgepaket schnüren.

www.sparkasse.at



Besuchen Sie uns auf:
facebook.com/erstebank.sparkasse